

Übrigens...

haben Sie es bemerkt? – schon fünf Jahre sind es fast genau her, da wir den **Pastoralbereich Hannover-Süd** gegründet haben. Wie die Zeit vergeht!

Vier, auch weiterhin eigenständige, Pfarrei bilden eine übergeordnete Einheit. Das vermutlich entscheidende daran: alle Vier müssen sich die Priester, Diakone, Gemeindereferentin und den Verwaltungsbeauftragten (das Pastoralteam) teilen. Das führt zu vielen Veränderungen in den Pfarreien.

Im Hauptamtlichenteam haben wir letzte Woche mal Stichwortartig überlegt, was sich aus unserer Sicht in den fünf Jahren getan hat (die Nennungen sind unvollständig; an gegebener Stelle werden wir das noch einmal genauer betrachten). Wir sind der Ansicht das:

- wir uns als Team (auch mit einem recht regen Personalwechsel) recht gut gefunden und einen ergänzenden Arbeitsstil gefunden haben. Es macht keine Probleme, auch kurzfristig, Aufgaben in den Gemeinden (Taufen, Gottesdienste...) zu übernehmen und ggf. bei Erkrankung einzuspringen. Unsere regelmäßigen Teamsitzungen helfen uns, von allen Pfarreien wichtige Dinge zu erfahren. Durch den Wechsel der Priester an den Kirchorten können die Gemeinden eine sehr unterschiedliche Liturgie erleben.
- in den Pfarreien sich Synergieeffekte gebildet haben (Ausleihen von Materialien, Information über Veranstaltungen und Aktionen, gemeinsame Planungen von einigen Veranstaltungen). Es wird auf andere Gottesdienste im Pastoralbereich verwiesen. Es gibt durchaus auch kleine Schritte, der Zusammenarbeit (Hygieneverordnung, Homepage, Instagram...)
- die Bernwardswiese, als Ort der Begegnung, stärker ins Bewusstsein der Pfarreien gerückt ist
- es für die Pfarreien, die noch an ihrer Fusionierung arbeiten, sehr schwierig ist, auch den Pastoralbereich im Ganzen in den Blick zu nehmen.

Aber wir denken, wir sind auf einem guten Weg.

In diesen Tagen werden die beiden neuen Priester im Pastoralbereich eingeführt: Pastor Roland Herrmann mit Dienstsitz in St. Augustinus und Kaplan Christian Gawel mit Dienstsitz in St. Bernward. Wünschen wir den beiden einen guten Start bei uns im Pastoralbereich und auch in unserem Team.

Eine gute Zeit wünscht Ihnen allen

Martina Teipel